



NOTA INTERNACIONAL

¡Basta ya de disimulos!

Mister Eden, gran diplomático inglés y Ministro de Negocios Extranjeros en el actual gabinete de su patria, prosigue optimista respecto del leal cumplimiento del pacto de "no intervención" por parte de las potencias signatarias del mismo.

Tal es el optimismo de Mister Eden, que dejándose cabalgar en él, llega a afirmar que Italia desde el acuerdo de febrero, no ha violado el acuerdo de "no injerencia" en España.

Si creyésemos en los informes, aseguraríamos que ciertos diplomáticos están en el limbo o suponen que los que recogen sus manifestaciones son habitantes de la "casa de orates".

Suponemos que Mister Eden, habrá leído o habrá oído—al menos—la denuncia recientísima de Alvarez del Vayo, transmitiendo pruebas fehacientes de la intervención directa y descarada de Mussolini en la República española.

Le suponemos enterado, también de la ocupación de Málaga por los italianos y de la ofensiva que unidades regulares del ejército italiano, han desencadenado estos días en los frentes de Guadalajara y Pozoblanco.

Un diplomático de la talla de Mister Eden, ni puede ignorar ni ignora estos hechos, como tampoco ignora que en Amberes—según denuncia de nuestro embajador en Londres—se encuentran dos navíos alemanes que proceden de Bremen con cargamento de armas y municiones para descargar en los puertos que gimen bajo la férula de von Faupel y de von Franck.

¿A que no ignora Mister Eden que Mussolini se dirige a Libia a algo de mayor preocupación para Inglaterra que no es la inauguración de una carretera entre Túnez y la frontera de Egipto?

Nos atrevemos a apostar a Mister Eden, que no está ignorante de que, porque así lo quiere el III Reich, Tanger, el puerto de Tanger, ha pasado al poderío de Hitler.

Estamos seguros que a la sagacidad diplomática del primer diplomático de Britania, no se le oculta ni lo reseñado ni que España experimenta una guerra de invasión llevada a cabo por esas "injerencias" extrañas y mantenida por la transgresión continuada de los pactos de "no intervención" suscritos cínicamente por esas mismas injerencias.

No se le ocultan a Mister Eden las intenciones del nacismo y del fascismo en España. Tampoco se le ocultan las dilaciones obtenidas por Hitler y Mussolini para dar largas al comienzo del control, ni que la "razón" de estas dilaciones estriba en que pretenden procurarse una mejor situación frente a los leales combatientes de la libertad.

Lo que ocurre es que Mister Eden, no cree llegada la hora, todavía, de abandonar la política del disimulo para gritarle a los monstruos de la canallesca fascista: ¡Basta ya de Abisinias!

Con todos los respetos, hemos de decir a Mister Eden, que el dejar pasar y el dejar hacer, así como el disimular, será aprovechado por los nacifascistas para imponer la crueldad de sus dominio en los territorios democráticos.

—¡Mister Eden! ¿No le parece que ante este peligro ¡basta ya de disimulos!?

El cinismo del Duce Asegura que no se inmiscuye en los asuntos de España

Londres, 19.—["Daily Mail" publica unas declaraciones de Mussolini por las que éste manifiesta que Italia no enviará ninguna delegación a la coronación del rey de Inglaterra, por haber sido invitado el emperador de Abisinia. Añade que Italia no abraza ningún propósito especial. España, Baleares y Marruecos, puesto que para

su expansión colonial le basta con Abisinia. Que tiene intención de no inmiscuirse en los asuntos de España y en cuanto a la cuestión de los voluntarios afirma que se ha exagerado su número y que regresarán cuando lo deseen, a menos que se llegue a un acuerdo para la repatriación de todos. (Febus).

¡Aún dice Inglaterra que no sabe nada! Hasta ahora han entrado en España más de doscientos mil extranjeros a luchar con los facciosos

Madrid, 19.—Se han hecho públicas unas cifras que representan la ayuda en hombres que del extranjero ha recibido, hasta ahora, el ejército "nacional" y es la siguiente: africanos, 78.000; alemanes, 39.000; italianos, 82.000; irlandeses, polacos, etcétera, 12.000. Total, 211.000 hombres.—(Febus.)

Parece confirmarse que los rebeldes tienen oficiales japoneses

París, 19.—Un periódico publica noticias facitadas por un soldado italiano que se encuentra en España, de las que se desprende la repulsa de la población civil española hacia los soldados extranjeros invasores. "La po-

blicación no nos quiere—afirma— y lo muestra ostensiblemente en su trato". Después da unas cifras en que el rebelde y termina manifestando que también se encuentran en éste muchos oficiales japoneses. (Febus).

Los nuestros siguen arrojando a los italianos

Madrid, 19.—Continúa el avance en el sector de Guadalajara. Los tanques leales tuvieron una actuación afortunada que ha producido otro gran revés a los italianos, causándoles numerosas bajas. El enemigo intentó hacer fuerte y la lucha fué en algunos sitios enconada, pues se llegó al cuerpo a cuerpo. Pero los nuestros les arrollaron, haciéndoles muchos prisioneros y acogiendo a otros soldados italianos que se entregaron a nosotros.

En las primeras horas de la tarde se rebasó el kilómetro 89 de la carretera, dejándola limpia de facciosos una extensa zona de terreno. Se inició un nuevo ataque al anochecer. (Febus.)

El general Miaja satisfecho de las operaciones

Valencia, 19.—En la conferencia telefónica celebrada con el general Miaja, éste se muestra satisfecho de entusiasmo y brío de nuestro Ejército, mostrados en la toma de Brihuega, en donde culminó el heroísmo de la columna de Meras y a de Campesino. (Febus.)

Telegrama del Presidente del Consejo felicitando a los Jefes

Valencia, 19.—El Presidente del Consejo ha dirigido un telegrama de felicitación al Ejército de operaciones del Sur, mencionando especialmente a su jefe Pérez Sñas.

Ha enviado otro telegrama al general Miaja para que felicite a las fuerzas de tierra y aire por su brillante comportamiento en el frente de Guadalajara, que han sabido mantener a consigna de ¡Adelante! ¡Adelante! (Febus.)

El manifiesto del Partido Comunista

Valencia, 19.—El Comité del Partido Comunista ha dirigido un extenso manifiesto a todos sus militantes, impulsándoles a intensificar su acción para ganar la guerra que cifra en las siguientes condiciones: Creación de un gran ejército popular para todos los frentes; mando único y depuración rigurosa en los mismos; preparación metódica de reservas militares; creación de una gran industria de guerra; promoción a los puestos de más responsabilidad a los jefes leales y ascensos a los mandos de los hombres mejor probados en la guerra.

Termina el manifiesto con estas palabras: ¡Adelante por la independencia de España! ¡Por la República democrática! ¡Luchemos por el pan, el trabajo, la libertad, la paz y la felicidad!—(Febus.)

El enemigo ha evacuado la zona Sur de Aragón

Sarriena, 19.—Se ha comprobado plenamente que el enemigo tiene evacuada la zona Sur, llevándose en su evacuación los objetos y enseres caseros.—(Febus.)

Debido a las prisas con que se confeccionan los últimos planos de nuestro diario, a altas horas de la madrugada, se deslizó en el número de ayer una errata ortográfica: decía HABER y debió decir A VER.

Suponemos que el buen juicio del lector habrá subsanado de antemano este pequeño lapso.

El Consejo de Ministros ve con disgusto se encargue a los países fascistas el control del mediterráneo

Valencia, 19.—El Consejo de Ministros de ayer tuvo una importancia relevante, como es fácil de comprender. Los asuntos en él tratados darán lugar a la celebración de otro Consejo extraordinario.

Los acuerdos en él tomados en relación con los temas planteados por el Comité de "no intervención" se tomaron por unanimidad. Para redactar la respuesta del Gobierno español al

Comité será principalmente para que se reúna el próximo Consejo.

No escapa a la atención de nuestro Gobierno el exponer a la mediación de los demás países la mediación de que se encomienda la vigilancia de nuestras costas mediterráneas a países fascistas que nos son objeto de su agresión con tropas traídas al interior. La nota del Gobierno serán interesante y satisfarán los deseos del pueblo español.—(Febus.)

Al enemigo se le han cogido nuevamente armas e interesante documentación

Madrid, 19.—Frente de Norte. Hoy ha proseguido nuestro avance en el curso del cual se han hallado muchos cadáveres enemigos abandonados por la precipitada huida. El empuje y brío de los nuestros ha sido extraordinario. Se ha cogido a los prisioneros copiosa e interesante documentación abiéndonos apoderado también de una bandera del batallón Plumas Ne-

gras, bordada de oro, de paño azul que lleva en su parte superior un plumas en paño negro y en la parte del centro, en diagonal, lleva una inscripción italiana que dice: "Uscj non uscimo" (No lucimos quemamos). El reverso de esta bandera está formado por los colores de la bandera monárquica española. El material cogido al enemigo es enorme. (Febus.)

Nuestra aviación castiga las zonas facciosas en Aragón

Sarriena, 19.—El enemigo atacó nuestras posiciones con artillería, fusiles y morteros. Nuestra aviación bombardeó a Puntaca, Barranco del Hosal y Vajd'aharva. Los "barberos"

vanando a las del sur o ametrallando las líneas enemigas durante veinticuatro minutos causándoles enormes estragos. Por más de tres veces se repitió este bombardeo. (Febus.)

Es detenido un soldado que intentaba pasarse a los facciosos

Leoca, 19.—Ha sido detenido un soldado que intentaba pasarse a la zona facciosa. Se le ha ocupado una carabina que llevaba para Franco y otra di-

rigida a una milicia de Zaragoza a la que le iban ciertas relaciones. (Febus.)

Se celebra un mitin en el que el Ministro de Instrucción Pública y el general Miaja, pronunciaron emocionados discursos

El comandante Carlos dió cuenta del enorme botín que se le cogido a los italianos

Madrid, 19.—En el Monumental Cinema, se ha celebrado un gran mitin, bajo la organización del S. R. I. y como homenaje a los heroicos defensores de Madrid. El salón estaba abarrotado de público, sobrepasando a 6.000 la cifra de los asistentes, quedando otros tantos en la calle por absoluta falta material de espacio.

El comandante Carlos, que fué uno de los oradores y acababa de regresar del frente de Guadalajara dijo que en tres días se habían cogido al enemigo, 24 cañones, 200 ametralladoras, 70 camiones, un millón de cartuchos y más de 400 prisioneros. El ministro de Instrucción Pública, saludó a los valientes luchadores madrileños con vibrantes palabras, diciéndole: Todos los españoles debieran venir aquí a contemplar vuestro heroísmo. Seguro estoy de que no habéis de parar en la tierras de Guadalajara persiguiendo las huestes de Mussolini. En nuestros soldados y nuestros mandos, arde la voluntad fuerte de ir hasta Cádiz y ahogar allí a ese verdugo de Europa que apoya sus desmanes en la cobardía de los Estados democráticos del mundo. ¿Quieren los dirigentes de Francia y de Inglaterra la prueba de que Mussolini es un chantajista repugnante. Ahí tienen la invasión de las tropas italianas en el frente de Guadalajara. Sólo la cobardía supina de ese jefe del pueblo, mejor dicho de partido y hasta ni del partido obrero francés siquiera, puede ignorar en este momento el peligro que corre su propio país. Si tiene dudas de que nosotros estamos derramando la sangre para evitar al pueblo francés un desastre, que venga aquí y lo vea.

dados que van a acabar con un mitin del terror fascista—al demostrar al mundo que el fascismo puede ser derrotado.

Nos batimos por defender en España la paz de Europa. Si los hombres que dirigen Inglaterra y Francia no quieren intervenir porque piensan de ese modo evitar el incendio que arde a su puerta, caiga sobre ellos la responsabilidad de las consecuencias de su torpeza. El pueblo español es luchando por salvar la paz de Europa.

¡Viva el heroico pueblo de Madrid! ¡Vivan sus hijos en armas! ¡Vivan sus jefes valientes! (Atrondadores aplausos.)

El general Miaja habla a continuación manifestando que es al primer acto público que asiste desde que ha tenido lugar la derrota italiana. Al salir de su despacho para este acto—dice—recibía la noticia de haber hecho 18 prisioneros y ocupado tres cajas de documentos, entre los que encuentra el comunicado que lee continuación: Mando de tropas voluntarias. Oficina principal de Estado Mayor. Arcos 3 de marzo de 1937 (XV año de la era fascista) Núm. 2759. Objeto: telegrama al Duce (sigue el texto que publicamos en primera plana). Termina el general Miaja manifestando que se hizo cargo de la defensa del heroico pueblo de Madrid en momentos difíciles. Pero han empezado para la República, días de triunfo. Al dedicar unas palabras de elogio al teniente coronel Rojas presente en el acto, estallan estruendos vivas a los oficiales leales a la causa de la República. Y termina el acto entre vítores y a los acordes del himno nacional y de la Internacional. (Febus.)

Prole
Er
es
el
Otra
Guad
La acc
concentr
blanco.
El pri
blica y e
italiano
ataques.
Contra
los efect
ha traído
Legión
copioso
to hacia
la carret
El Co
pio Mus
humano
lejos, se
cumento
Cada
fracaso,
Camisar
se verán
ña le de
su prim
A Mu
—le est
segunda
de la c
jara, ha
poleón
patria.
En e
cercano
de las f
bién it
dén. N
obligat
que na
No
parse
obligat
Los
de Alr
¿Qu
Muy
sación
líneas
les col
Per
rros
de la
no un
lucha